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Pesquisa Jornal Atos/Vox Brasil 
aponta vantagem de Ballerini 
sobre Marcondes em Lorena
Primeiro levantamento oficial da corrida eleitoral no município tem bons números 
para o atual prefeito contra dois adversários e alta aprovação de seu governo

A corrida pré-eleitoral em 
Lorena tem sua primeira 
pesquisa oficial registrada. O 
Jornal Atos e o Instituto Vox 
Brasil Opinião e Pesquisas 
divulgam o levantamento que 
apontam as preferências atu-
ais a 99 dias das eleições do 
6 de outubro, quando serão 
eleitos prefeitos e vereado-
res dos 5.571 municípios. O 
atual prefeito, Sylvio Balle-
rini (PSD), lidera a disputa 
na cidade. A pesquisa ouviu 
382 pessoas, com 16 anos 
ou mais, entre os dias 22 e 
23 de junho. O levantamen-
to da Vox Brasil Opinião foi 
registrado no TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) sob o 
número SP-04493/2024. A 
margem de erro é de cinco 
pontos percentuais para mais 
ou para menos, com nível de 
confiança de 95%.

Aline Barros é destaque 
do segundo Adora Lorena
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A música gospel é o 
destaque de Lorena entre 
os dias 11 e 13 de julho. A 
cidade recebe a segunda 
edição do "Adora Lorena", 

evento promovido pela 
Prefeitura e que dá des-
taque a grandes nomes 
da música cristã.

A cantora Aline Barros se apresenta no próximo dia 13 em Lorena
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Piorino e Goffi
têm vitória
judicial sobre 
adesivos

A campanha de filiação 
partidária realizada pelos 
partidos PL e Republicanos em 
Pindamonhangaba conseguiu 
uma importante vitória no TRE 
(Tribunal Regional Eleitoral) 
na tarde da terça-feira (25). 
O órgão reconheceu como 
legal a divulgação por meio 
de adesivos em carro da ação 
de incentivo a novas filiações 
partidárias. Opositores esta-
vam comemorando a decisão 
em primeira instância e foram 
surpreendidos com a decisão 
da juíza Maria Claudia Bedotti, 
que suspendeu a decisão da 
Justiça Eleitoral.
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Cones nos corredores indicam risco; "x" em área ocupada é mostra da situação atual do Mercadão; mudança de empresa atrasou as obras

Piorino, que obteve vitória judicial

Ainda paralisada, obra no 
Mercadão de Guará é foco 
de reclamações diárias
e aguarda nova empresa

Unifatea, Serra Dourada e 
Unisal projetam debate com 
prefeituráveis de Lorena

Prefeitura de Pinda amplia o 
atendimento de odontológico

Com obras paradas desde 
o dia 14 de abril, o Mercado 
Municipal de Guaratinguetá se 
tornou foco de discussões por 
parte de insatisfeitos com os 
atrasos da reforma. A pausa foi 
solicitada após a suspensão do 
contrato com a Codesg (Com-
panhia de Desenvolvimento 
de Guaratinguetá), que estava 
sob tutela das atividades desde 

Centros universitários de 
Lorena iniciaram conversas 
para a realização do primeiro 
debate com os candidatos à 
Prefeitura. A proposta, que 
reúne Unifatea (Centro Uni-
versitário Teresa D´ Ávila), 
Unisal (Centro Universitário 
Salesiano de São Paulo) e Ser-

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba concluiu a am-
pliação da estrutura do setor 
odontológico gratuito à popu-
lação. Para otimizar e agilizar 

julho de 2022. De acordo com 
a secretaria de Turismo, res-
ponsável pela administração 
da obra, a Codesg pausou o 
trabalho por incapacidade 
de continuidade. A Prefeitura 
chegou a anunciar que uma 
nova licitação definiria a nova 
responsável pela obra, o que 
ainda não aconteceu.

ra Dourada, tem coordenação 
da Pastoral Fé e Cidadania 
da Diocese da cidade e deve 
colocar frente a frente os, 
hoje, pré-candidatos Sylvio 
Ballerini (PSD), Fábio Marcon-
des (Republicanos) e Paula 
Sennes (PSB).

o acesso de moradores a den-
tistas, o Município implantou 
equipamentos públicos nas 
regiões central e rural.

Câmara de Cachoeira aprova 
fim do transporte de carga 
movido por propulsão animal

Foto: Kassiane Ribeiro

Foto: Thamiris Silva
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30 ANOS DE PLANO REAL
Na próxima segunda feira, 1° de ju-
lho, o Plano Real completa 30 anos.
O Plano Real é considerado um dos 
planos de estabilização mais bem-su-
cedidos da história, servindo de mo-
delo para outros países que enfrentam 
problemas semelhantes.
Premissas básicas de um plano para 
a estabilização da moeda e a reforma 
do Estado brasileiro.
Ficamos apenas na estabilização da 
moeda e no controle da inflação.
O Plano Real, implementado em 
1994, foi um marco fundamental 
na história da economia brasileira, 
marcando o fim da hiperinflação que 
assolava o país desde a década de 
1980 e impulsionando um período de 
estabilidade e crescimento.
O principal objetivo do Plano Real 
era conter a hiperinflação, que chegou 
a registrar índices mensais superiores 
a 2.500% em 1994. Através de medi-
das como o congelamento de preços e 
salários, a criação do Real como nova 
moeda e a desindexação da econo-
mia, o plano conseguiu estabilizar a 
moeda e reduzir a inflação a níveis 
aceitáveis em um curto período.
 A estabilização da moeda proporcio-
nou um ambiente de maior previsibi-

lidade para os agentes econômicos, 
impulsionando investimentos, consu-
mo e crescimento do PIB. O controle 
da inflação também contribuiu para a 
redução da taxa de juros, tornando o 
crédito mais acessível e facilitando a 
expansão da atividade econômica.
 O sucesso do Plano Real restaurou 
a confiança na economia brasileira, 
tanto no mercado interno quanto 
externo. Isso atraiu investimentos 
estrangeiros, impulsionou o desen-
volvimento do mercado de capitais e 
contribuiu para a modernização da 
economia.
 A estabilidade monetária e a abertu-
ra da economia brasileira permitiram 
uma maior integração ao mercado 
internacional. O país se tornou mais 
competitivo no cenário global, ex-
pandindo suas exportações e atraindo 
investimentos diretos estrangeiros.
O Plano Real também teve impactos 
sociais positivos. 
A redução da inflação diminuiu a 
pobreza e a desigualdade social, além 
de melhorar o poder de compra da 
população. 
O aumento da renda e a criação de 
empregos proporcionaram uma me-
lhora na qualidade de vida de grande 
parte da população brasileira.
Apesar do Plano Real ter acabado 
com a hiperinflação por que o Brasil 
não cresceu?
Vamos lá!
Diversos fatores contribuem para a 
atual estagnação do país, mesmo com 

a inflação controlada.
Instabilidade política, mudanças fre-
quentes nas leis e falta de clareza nas 
regras do jogo dificultam o planeja-
mento de longo prazo e desestimulam 
investimentos.
 O nosso país possui um dos sistemas 
mais burocráticos do mundo, o que 
aumenta os custos das empresas e 
dificulta a realização de negócios
A falta de investimentos em infraes-
trutura básica, como transporte, lo-
gística, energia e saneamento, limita 
o crescimento da economia e aumen-
ta a competitividade dos produtos 
brasileiros.
 A qualidade da educação no Brasil 
é baixa, o que resulta em uma mão 
de obra menos qualificada e menos 
produtiva.
 O sistema tributário brasileiro é 
complexo, regressivo e oneroso, o 
que desestimula o investimento e o 
consumo.
 O Brasil possui uma dívida públi-
ca alta, o que limita o espaço para 
investimentos públicos e pressiona o 
orçamento do governo.
 Uma parte significativa dos gastos 
públicos brasileiros é destinada ao pa-
gamento de juros da dívida e à manu-
tenção da máquina pública, restando 

poucos recursos para investimentos 
em áreas essenciais como educação, 
saúde e infraestrutura.
A economia brasileira é altamente 
dependente do mercado externo, o 
que a torna vulnerável a flutuações 
no preço das commodities, crises 
internacionais e mudanças nas taxas 
de juros nos países desenvolvidos.
 O Brasil investe pouco em pesquisa 
e desenvolvimento, na era do conhe-
cimento, o que limita a inovação e o 
desenvolvimento de novos produtos e 
tecnologias.
 A legislação trabalhista brasileira é 
considerada uma das mais rígidas do 
mundo, o que dificulta a contratação 
e demissão de trabalhadores e reduz a 
flexibilidade do mercado de trabalho.
A importância das reformas estru-
turais profundas, como a reforma 
da Previdência (reformular a nova), 
a reforma tributária (para 2032) e a 
reforma trabalhista (travada), além 
de investimentos em infraestrutura, 
educação, pesquisa e desenvolvimen-
to (em discussão no Congresso). 
E vai por ai!
O Brasil tem um grande potencial 
para crescer, mas para alcançar 
um desenvolvimento sustentável e 
inclusivo é necessário enfrentar os 
desafios estruturais que impedem o 
seu progresso.
 O fim da hiperinflação foi um passo 
importante, mas é apenas o começo 
de uma longa jornada a percorrer.
Talvez mais uns 30 anos!

 
O fim da hiperinflação foi um passo 
importante, mas é apenas o começo 
de uma longa jornada a percorrer 

“Esse plano de 
estabilização não 

tem nenhuma novidade em relação 
aos anteriores. Suas medidas refletem as 

orientações do FMI (…) 
Deputado Lula

R$ 11 milhões mensais

Política a conta-gotas...
Fogueira das vaidades

A tropa do PL – made-in-Paulo 
Vieira – resolveu causar em Cruzei-
ro, a julgar pelos acontecimentos do 
no último fim de semana. Segundo 
a patuleia, o "menino de ouro" da 
‘tropa’ botou fogo no parquinho 
quando foi às 
redes sociais 
para destacar 
os altos salá-
rios da Câmara 
– disseram que 
o alvo era o atu-
al procurador 
que há 20 anos 
se equilibra em 
seu cargo. A parte das redes sociais, 
na base do ‘diz que me disse’, so-
brou ‘chumbo grosso’ mais uma 
vez ao presidente Gordo da Vila e 
sua chefe de gabinete – que todos 
sabem que é! Parece que a batalha 
pelo poder tem mais plot twists que 
novela mexicana...

Fogueira das vaidades II
Dizem as más línguas que Paulo 

Vieira e ‘seus afilhados’ ainda não 
engoliram o Zé Rogério como vice 
de Kleber Silveira, principalmente 
porque a chancela para aliança ‘veio 
da instância superior’. Outro ponto 
de discórdia e dúvidas no mercado 
político de Cruzeiro é se a implicân-
cia do PV com relação à esposa de 
Kleber ocupar o cargo de chefe de 
gabinete da Câmara seria motivada 
pela rivalidade com o presidente 
Gordo da Vila ou pela eficiência de 
Priscila Silveira na função?

Verdades secretas
Parece que a bagunça do ‘es-

perniante das faculdades’ tem res-
pingado em toda periferia política 
de Cruzeiro. Disseram que até a 
assessoria de Diego Miranda estava 
espalhando, durante a última sessão 
de Câmara, que após o bololô do PL, 
no fim de semana, houve uma liga-
ção ‘secreta’ do próprio Paulo Vieira 
dando conta que pretende atacar o 
prefeito Thales em todos os cantos da 
cidade, mas que, por enquanto, ainda 
está ao lado de Kleber. Aí, surge a 
pergunta: para ajudar ou...?!?!

Os adesivos permanecem!!!
A movimentação do vereador 

Herivelton Vela do PT contra os 
adesivos da dupla de pré-candidatos 
Ricardo Piorino e Rafael Goffi – em 
centenas de carros – foi assunto nas 
rodas políticas de Pindamonhan-

gaba, dividindo opiniões. Houve 
quem concluisse que Vela não estava 
preparado para o choque visual da 

Na contagem regressiva das eleições, Junior Filippo enfatiza 
no Atos no Rádio, a qualidade que uma gestão administrativa 
deve observar e falhas que não podem ocorrer em uma cidade 
como Guará, diferenciada pelo título de Estância Turística. 
Sobre o lançamenteo de pré-campanha, o ex-prefeito declarou 
que não necessita de um lançamento específico, porque todos 
já têm entendimento de sua candidatura, mas que neste sába-
do, acontecerá um encontro para selar a união dos dois gru-
pos: Junior Filippo – PSD e MDB, do saudoso Argus Ranieri, 
acrescido do SD e PDT totalizando 48 postulantes à Câmara!

O prefeito Sylvio Ballerini e sua pré-candidata à vice, Mariet-
ta Bartelega, estiveram no Atos no Rádio falando de obras, 

investimos sociais, planos para um eventual segundo mandato 
e economia. A partir dos reajustes e correções nos salários dos 

servidores municipais e, consequentemente, com acréscimo 
de 50% no orçamento municipal, a Prefeitura passou a injetar 

cerca de R$ 11 milhões por mês na economia da cidade. 
"Sylvinho considera que esse dinheiro circulando no comer-

cio local vai refletir na renda per capita de Lorena. É maior 
poder de compra e dignidade ao funcionalismo público".

Gestão eficiente

concorrência, por isso, recorreu à 
Justiça e se precipitou gravando 
vídeo na internet achando que os 
apoiadores de Piorino teriam que 
retirar o adesivos. Pior, o que o pe-
tista não contava é que o Tribunal 
Regional Eleitoral fosse dar ganho 
de causa aos partidos Republica-
nos e PL. Para frustração geral, 
os adesivos continuam nos carros. 
Perguntem ao Everton Chinaque!!!

E por falar em Vela...
...comentário do circuito praça- 

mercadão é que ele precisou juntar 
a turma do PT com a do PSOL para 
dar quórum no lançamento de sua 
pré-campanha. Assim mesmo, a 
quantidade de militantes e convida-
dos não se equiparou ao número de 
participantes de alguns lançamentos 
de pré-candidaturas do grupo de seu 
principal adversário Ricardo Piori-
no. Perguntem ao Frangão!!!

Não convidem para...
...mesma picanha – o PSOL 

de Thales Gayean e o PT de Fábio 
Selles, principalmente se o assunto 
for para discutir quem estará no co-
mando nas eleições de 6 de outubro 
em Guaratinguetá!!!

A hora do sacrifício
É voz corrente nos balcões mais 

politizados de Guaratinguetá que a 
motivação do ex-prefeito Francisco 

Carlos em lan-
çar seu nome à 
Prefeitura seria 
meramente um 
ato de sacrifício. 
Ou seja, apenas 
para não deixar 
o PSDB mor-
rer de vez nesta 
eleição. Vai que 

ele consiga o improvável, fazer pelo 
menos uma vaga na futura Câmara...

Controvérsia
Incrível, mas quando se trata de 

inauguração e postar vídeos positi-
vos nas redes sociais, a administra-
ção pública de Guaratinguetá é de 
Regis Yasumura e Marcus Soliva. 
Mas, quando o assunto é improbi-
dade administrativa pelo endivida-
mento da Codesg, é o prefeito que 
tem de resolver. Pelo menos foi isso 
que os ouvintes da Mix FM ouviram, 
esta semana, do próprio vice que 
pretende ser prefeito. Perguntem ao 
vereador Arilson Santos!!!

Três em meia!!!
No ranking das pré-candidaturas 

de Cachoeira Paulista, duas delas já 
tiveram seus lançamentos, Breno 
Anaya do PP com Dr. Joaquim do 
PL e Aurélio da Farmácia do Repu-
blicanos com Dr. Gabriel do União 
Brasil. Outras duas estão no ‘balão 
de ensaio’, Fernando Hummel do 
PSDB que espera uma resposta de 
Osvaldo da Canção Nova e, por fim, 
Dr. Ailton do PSD com vice indefi-
nido. Corre na boca pequena que se 

Paulo Vieira

Goffi e Piorino comemoram 

Mineiro retornar ao cargo em tempo 
hábil, o Dr. Ailton declina. Em se 
tratando de Cachoeira, só vivendo 
pra ver...

O caso 'fura-fila'
Ao que tudo indica, o 'calvário' 

do vereador Carlinhos da Saúde em 
um de seus devaneios, o 'fura-fila' 
no atendimento da saúde de Cacho-
eira Paulista, refletiu do Judiciário 
para Câmara 
Municipal. O 
também verea-
dor Agenor To-
dico (PL) está 

entrando com 
um pedido de 
sua cassação no 
Legislativo da 
Casa. A pergun-

ta que fica: "será que ele vai querer 
furar a fila da cassação também?"

Cinco para três
Entre os partidos com promessa 

de vagas na futura Câmara de Lore-
na configura-se o Podemos, porém, 
pela matemática do mercado políti-
co, cinco candidatos devem concor-
rer a três vagas. Façam suas apostas 
entre os nomes mais comentados: 
Adilson Sampaio, Lucia da Saúde, 
Vandinho, Wilsinho Potência e Elida 
Vieira. Quem viver verá...

E por falar em matemática...
...política – o União Brasil, do 

palanque de Fábio Marcondes, sem 
os votos de Fábio Longuinho – que 
desistiu de continuar vereador – e 
de Wanessa Andréa – que será vice, 
conseguirá manter a representação 
esperada para próxima legislatura 
em Lorena?

Apostando na legenda
E pelo andar da carruagem, os 

vereadores que migraram para o PSD 
de Sylvio Ballerini também estão 
apreensivos quanto ao potencial dos 
que vão em busca do primeiro man-
dato e com expectativas redobradas 
nos votos de legenda. Beto Pereira 
voltou até atender o telefone, Bruno 
Camargo quebrou a dieta alimentar, 
Marcelo Alvarenga está ganhando o 
título de garoto fotogênico e, por fim, 
Jair Pintor ‘se faz de morto para ver 
quem vem ao enterro...’

Tira-teima!!!
A 99 dias das eleições muni-

cipais, o Jornal Atos dá start na 
corrida oficial com a primeira pes-
quisa de prefeituráveis em Lorena. 
Agora, com o primeiro levantamen-
to da opinião do eleitor lorenense, 
sem achismos, vamos ao "quem é 
quem" até o dia 6 de outubro, entre 
o atual prefeito Sylvio Ballerini, 
o ex-prefeito Fábio Marcondes e 
Paula Sennes.

Francisco Carlos

Fura-fila

Agenor Todico
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Prefeitura de Lorena entrega nova UBS, depois 
de trabalho de reforma para o Bairro da Cruz
Unidade Básica de Saúde conta agora com equipamento para exames de raio-X

A Prefeitura de Lorena 
reinaugurou nesta sexta-feira 
(28) a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) do Bairro da Cruz. 
Foram feitas melhorias na 
parte elétrica, hidráulica e 
alvenaria, além da reforma 
do consultório odontológico. 
Também foi construída uma 

Andréa Moroni
Lorena

sala para exames de raio-X.
A obra teve orçamento de 

R$ 500 mil, oriundo de emen-
da parlamentar do deputado 
federal Eduardo Cury (PL) 
intermediada pelo vereador 
Bruno Camargo (PSD). Parte 
desse montante, R$ 250 mil, 
foi direcionada para a reforma 
do prédio, que fica à rua J.A. 
de Almeida Gonzaga, s/n, e a 
outra metade para a aquisição 
de um aparelho de raio-X.

A sala de raio-X recebeu 
o nome do vereador Noel 
da Silva Cabral, como ho-
menagem à sua trajetória e 
contribuições para a cidade. 
A obra começou em abril de 
2023 e tinha previsão de ser 
entregue em janeiro desse 
ano. 

Estiveram presentes no 
evento o prefeito Sylvio Bal-
lerini (PSD); o vice-prefeito 
Humberto Ballerini; o verea-

Com apoio federal, Pindamonhangaba 
inaugura creche no bairro Araretama
Unidade tem capacidade para atender 160 crianças e previsão de funcionamento para o final de julho

Após um investimento fede-
ral de quase R$ 2,2 milhões, a 
Prefeitura de Pindamonhan-
gaba inaugurou na manhã 
desta quinta-feira (27) o CMEI 
(Centro Municipal de Educa-
ção Infantil) do residencial 
Arco-íris, no bairro Araretama. 
Com o início de funcionamento 
previsto para a última semana 
de julho, a unidade possui ca-
pacidade para atender até 160 
crianças em turmas de tempo 
integral e parcial.

Construída à rua Adilson 
Augusto Bassanello Pereira, 
a CMEI ‘Monsenhor Jonas 
Abib’ atenderá 42 crianças que 
atualmente estudam no CMEI 
Caic, que fica no residencial 
Nova Esperança, e outras 118 
que aguardavam vagas na lista 
de espera. “A transferência de 
estudantes também possibilita 
a abertura de novas vagas 
no próprio CMEI Caic. Serão 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

aconchegante, adequado, onde 
receberão todos os cuidados e 
carinho necessários. Todos os 
indicadores sociais e econômi-
cos de uma cidade e de um país 
melhoram quando existe a 
dedicação ao setor educacional 
e os investimentos corretos”. 

O vice-prefeito Ricardo 
Piorino (PL) comemorou a 
implantação e destacou outras 
melhorias promovidas recen-
temente na área educacional 
do município. “Esse setor 
recentemente passou a contar 
com mais 112 professores que 
vieram do nosso concurso 
público, além da construção, 
reforma e ampliação de outras 
unidades, utilização de tecno-
logia para aprendizagem como 
lousas digitais, chromebooks, 
bem como a entrega de uni-
forme e material escolar para 
todos os alunos”. 

Com a nova creche, a cidade 
passa a contar com 24 CMEI’s, 
responsáveis por atender cerca 
de cinco mil crianças de 0 a 
3 anos.

transferidas quatro turmas 
que eram do Caic para essa 
nova unidade”, explicou a se-
cretária de Educação, Luciana 
Ferreira.

Contando com uma equipe 
de 44 profissionais, sendo 11 
professores, o equipamen-
to público possui uma área 
construída de 1.318 m², que 
engloba dez salas de aula, 
lactário, fraldários, pátio, sala 
para atividades multidiscipli-
nares, refeitório, almoxarifado, 
banheiros infantis e banheiros 
para funcionários, refeitório, 
vestiários, lavanderia, cozinha 
e salas administrativas. 

O prefeito Isael Domingues 
(PL) ressaltou a importância 
da criação da creche no re-
sidencial Arco-íris, ação que 
atende a um antigo pedido 
de famílias da região do Ara-
retama. “Esta nova unidade 
representa ainda mais do 
que apenas a abertura de 
novas vagas para as crianças, 
significa que os pais podem 
deixar os filhos em um lugar 

Foto: Divulgação PMP

A nova creche entregue nesta semana para atender famílias no residencial Arco-íris, em Pindamonhangaba

Câmara de Cachoeira Paulista aprova proibição do 
transporte de carga movido por propulsão animal
Projeto que aguarda sanção, suspende uso na integralidade; charretes de passeio seguem liberadas, com novas normas

A Câmara de Cachoeira 
Paulista aprovou, na terça-fei-
ra (26), um projeto de autoria 
da vereadora Ângela Prote-
tora (MDB) que proíbe todo 
meio de transporte de carga 
movido por propulsão animal. 
A proibição da utilização de 
veículos de tração animal, em 
definitivo, ocorrerá no prazo 
de 180 dias.

O projeto foi aprovado com 
dez votos favoráveis. Apenas 
Agenor do Todico (PL) se ma-
nifestou contrário à proposta, 
que aguarda, agora, a sanção 
do prefeito Ailton Vieira (PSD) 
para entrar em vigor.

A autora afirmou ter cria-
do o projeto porque muitas 
cidades estão clamando pelo 
fim da tração animal, pois os 
animais, na maioria das vezes, 
são explorados até a exaustão. 
“Sempre me incomodou ver 
a forma como a maioria dos 
cavalos que puxam carroças 
são tratados, não faz sentido. 
para mim, bater, maltratar, 
não deixar descansar, não 
medicar, não zelar de forma 
alguma por aquele (cavalo), 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

plástico e também morreu.
“O último cavalo que salva-

mos da carroça foi marcante. 
Através de rifas e doações, 
compramos um cavalo muito 
debilitado, por um valor que 
o carroceiro propôs, e ao 
adquirirmos, vimos de perti-

que propicia o pão de cada 
dia para a família dos carro-
ceiros”.

Com a proposta aprovada 
e a expectativa da sanção, 
fica proibido todo meio de 
transporte de carga movido 
por propulsão animal e a 
condução de animais com 
cargas em seu dorso, estando 
o condutor montado ou não. 
Fica proibida a permanência 
desses animais, soltos ou 
atados por cordas, em vias ou 
logradouros públicos, além 
da utilização de chicotes, 
agulhão ou qualquer tipo de 
instrumento que possa causar 
dor ao animal.

“Aqui em Cachoeira, após o 
trabalho, o cavalo não tem um 
pasto digno, o carroceiro solta 
em terrenos. É um absurdo, 
porque o cavalo além de não 
ter segurança e alimento, 
anda pelas ruas podendo cau-
sar acidentes”, frisou Ângela.

A parlamentar afirmou que 
três casos a comoveram e a 
fizeram lutar ainda mais para 
que o projeto fosse aprovado 
na Casa. Ela contou que um 
cavalo morreu atropelado 
na linha do trem, e uma égua 
que estava prenha, quando 
solta, comeu lixo que continha 

nho as condições do animal. 
Lotado de carrapato, vários 
machucados, buracos mesmo, 
extremamente magro”, desa-
bafou Ângela, que lamentou 
o cavalo não ter sobrevivido. 
“Foi muita gente envolvida, 
quatro meses juntando o 

dinheiro pedido pelo carro-
ceiro, mas ele viveu por cinco 
meses apenas, depois que o 
compramos. Sofremos muito 
em vê-lo definhando dia a dia”. 

As charretes não serão 
proibidas, mas terão que se-
guir padrões e os donos terão 

que retirar alvará na Prefeitu-
ra. “Está proibido veículos de 
tração animal que explorem 
o mesmo, então charrete não 
é proibido. As adaptações 
não servem para carroças, 
as exigências são para as 
charretes que permanecem. 
As carroças estão proibidas 
na integralidade”.

Algumas exigências terão 
que ser seguidas, como re-
gistrar o veículo e o animal, 
manter local devidamente 
cercado para pastagem do 
animal, e manter o mesmo 
com as ferraduras devida-
mente colocadas e com bom 
estado de conservação. O 
animal também não poderá 
ser abandonado quando não 
houver mais interesse em sua 
manutenção.

As charretes deverão pos-
suir rodas devidamente ade-
quadas ao tipo de veículo, sis-
tema de freios com alavanca e 
lonas, traseira com luminoso 
ou pintura fosforescente e 
arreios ajustados à anatomia 
do animal.

Para quem descumprir a 
lei será aplicada uma multa, 
e em caso de reincidência na 
conduta, o animal poderá ser 
apreendido.

Foto: Thales Siqueira

A vereadora Angela Protetora brinca com cavalo nas ruas de Cachoeira; projeto impede transporte de carga

dor Bruno Camargo; a secre-
tária de Saúde, Denise Bueno; 
a coordenadora da Atenção 
Básica, Carla Margarido e 
familiares de Noel Cabral.

Durante as obras, os aten-
dimentos da UBS foram trans-
feridos para um endereço 
provisório, também no Bairro 
da Cruz e os atendimentos 
odontológicos para o CEO 2, à 
rua Dr. Francisco Azevedo Nu-
nes, nº 25, Jardim Margarida.

seu hospital do coração.

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo

Araujo Vilela - CRM: 110427-SP



29 DE JUNHO DE 20244

Campanha de filiação partidária de Piorino e 
Rafael Goffi tem vitória judicial sobre adesivos
Juíza do TRE anula decisão que apontava propaganda eleitoral; oposição é acusada de divulgar fake news

A campanha de filiação 
partidária realizada pelos 
partidos PL e Republicanos 
em Pindamonhangaba conse-
guiu uma importante vitória 
no TRE (Tribunal Regional 
Eleitoral) na tarde da terça-
-feira (25). O órgão reconhe-
ceu como legal a divulgação, 
por meio de adesivos em 
carro, da ação de incentivo 
à novas filiações partidárias.

Opositores dos pré-can-
didatos a prefeito Ricardo 
Piorino (PL) e a vice-prefeito 
Rafael Goffi (Republicanos) 
estavam comemorando a de-
cisão em primeira instância 
e foram surpreendidos com a 
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Foto: Reprodução PMP

Goffi, Piorino e Isael; governistas comemoram decisão judicial que deu vitória em processo sobre adesivos

à ordem judicial, mas minutos 
após a postagem foi divulga-
da a decisão do TRE.

“Como sempre falamos, 
confiamos na Justiça e a 
resposta foi rápida. Nosso 
trabalho foi reconhecido 
como um trabalho sério e 
dentro do respeito às regras 
eleitorais. Alertamos nossa 
população para que não caia 
na divulgação de vídeos com 
única intenção de causar 
confusão e disseminar fake 
news”, destacou o pré-can-
didato a vice-prefeito, Rafael 
Goffi. “Pedimos aos nossos 
adversários que promovam a 
discussão de propostas, pois 
isso é o que a população de 
fato espera e é o que estamos 
e continuaremos a fazer”, 
afirmou.

decisão da juíza Maria Clau-
dia Bedotti, que suspendeu a 
decisão da Justiça Eleitoral 
local. “... as imagens dos ade-
sivos reproduzidas nos autos 
não evidenciaram a existência 
de propaganda eleitoral, tam-
pouco em desconformidade 
com a legislação eleitoral. 
Defiro o pedido de liminar 
para suspender a decisão im-
pugnada (trecho do despacho) 
...”, afirmou a magistrada, na 
decisão 761 do mandado de 
segurança impetrado.

Um dos opositores ao go-
vernista, o pré-candidato do 
PT, Herivelto Vela, chegou 
a fazer vídeo mostrando 
veículos com adesivos do PL 
e Republicanos, acusando 
os apoiadores das siglas da 
prática de crime e desrespeito 

Centros universitários projetam realização do 
primeiro debate com prefeituráveis de Lorena
Com coordenação da Diocese, instituições querem reunir candidatos e ouvir propostas e estratégias

Centros universitários de 
Lorena iniciaram conversas 
para a realização do primeiro 
debate com os candidatos à 
Prefeitura. A proposta, que 
reúne Unifatea (Centro Univer-
sitário Teresa D’Ávila), Unisal 
(Centro Universitário Salesiano 
de São Paulo) e Serra Dourada, 
tem coordenação da Pastoral 
Fé e Cidadania da Diocese de 
Lorena e deve colocar frente a 
frente os hoje pré-candidatos 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Centro Universitário Teresa 
D'Ávila.

Além da transmissão ao 
vivo nas redes sociais e pla-
taformas das instituições, o 
projeto prevê uma sequência 
de ações prévias como en-
trevistas para TV e rádio e 
encontros com a população. 
O Unifatea busca ainda um 
acerto para a possibilidade 
de transmissão pela TV Band 
Vale, emissora que mantém 
parceria com o centro para a 
produção e divulgação de con-
teúdos jornalísticos realizados 
pelos alunos.

Sylvio Ballerini (PSD), Fábio 
Marcondes (Republicanos) e 
Paula Sennes (PSB).

Representantes dos centros 
universitários e da Diocese 
participaram de uma reunião, 
na quarta-feira (26), para ini-
ciar o planejamento da ação. 
Além de Lorena, a ideia é levar 
a iniciativa para mais cidades 
da região, como Cachoeira 
Paulista, Cunha e Cruzeiro.

Ainda não há uma definição 
quanto à data, mas o evento 
está programado para ser rea-
lizado no Teatro Teresa D'Ávila, 
que faz parte da estrutura do 

Até esta sexta-feira (28), 
ainda não havia uma con-
firmação com as equipes 
dos pré-candidatos para a 
participação no encontro, 
que pode contar ainda com 
os candidatos a vice.

Essa é a primeira vez que as 
faculdades de Lorena se unem 
para a realização do debate. 
Até então, Unifatea e Unisal ti-
nham um histórico de receber 
debates com os prefeituráveis. 
Há ainda a expectativa para a 
participação da EEL-USP, que 
será convidada.

A vice-reitora do Unifatea, 
Irmã Zenilde Fontes, comen-
tou que o principal objetivo é 
oferecer informações sobre 
os planos de governo de cada 
um dos candidatos, com foco 
nas políticas públicas e es-
tratégias de articulação para 
a cidade.

Foto: Arquivo Atos

Debate realizado pelo Unisal, durante a campanha eleitoral de 2020
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Pesquisa Jornal Atos/Vox Brasil aponta 
vantagem de Ballerini sobre Marcondes
Primeiro levantamento oficial da corrida eleitoral de Lorena tem bons números para o atual prefeito

A corrida pré-eleitoral em 
Lorena tem sua primeira 
pesquisa oficial registrada. O 
Jornal Atos e o Instituto Vox 
Brasil Opinião e Pesquisas 
divulgam o levantamento 
que apontam as preferências 
atuais a 99 dias das eleições 
do 6 de outubro, quando serão 
eleitos prefeitos e vereadores 
dos 5.571 municípios. O atual 
prefeito, Sylvio Ballerini (PSD), 
lidera a disputa na cidade.

A pesquisa, realizada se-
gundo as determinações do 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral), no artigo 23, inciso IX do 
código eleitoral, e o atigo 105 
da lei número 9.504, de 30 de 
setembro de 1997, ouviu 382 
pessoas, com 16 anos ou mais, 
entre os dias 22 e 23 de junho. 
O levantamento da Vox Brasil 
Opinião foi registrado no TSE 
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município por oito anos.
O levantamento traz ainda 

o nome de Paula Sennes (PSB), 
até o momento, o terceiro 
nome na disputa ao Executivo 
lorenense.

O levantamento traz ainda 
números da pesquisa estimu-
lada em um segundo cenário, 
quando traz os nomes dos 
pré-candidatos a vices, junto 
aos titulares. Neste sistema, 
a dupla Ballerini e Marietta 
Bartelega (MDB) chega a ter 
20,7% à frente de Marcondes 
e sua pré-candidata a vice, a 
vereadora Wanessa Andréa 
(União Brasil). Paula Sennes 
e Marcos Sá também pontu-
aram.

Os prefeituráveis foram 
avaliados ainda em pesquisa 
espontânea e o índice de 
rejeição. O levantamento da 
Vox Brasil Opinião traz ainda 
a avaliação do governo Balle-
rini à frente da Prefeitura de 
Lorena.

sob o número SP-04493/2024. 
A margem de erro é de cinco 
pontos percentuais para mais 
ou para menos, com nível de 
confiança de 95%.

O trabalho foi realizado 
no sistema quantitativo, por 
amostragem, com aplicação 
de questionário estruturado e 
abordagem pessoal em domi-
cílios particulares permanen-
temente ocupados, seguindo 
a definição do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

Na primeira pesquisa Jor-
nal Atos/Vox Brasil, Sylvio 
Ballerini apresenta núme-
ros favoráveis quanto aos 
adversários na disputa pelo 
cargo de chefe do Executivo. 
O atual prefeito aparece com 
vantagem de 15,9% no levan-
tamento estimulado para seu 
principal oponente, o ex-pre-
feito Fábio Marcondes (Repu-
blicanos), que tenta voltar ao 
cargo depois de governar o 

Fábio Marcondes

Sylvio Ballerini

Paula Sennes
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PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Leilão nº 003/2024. 
Objeto: Outorga de concessão de uso de bem público, administração, 
gestão operacional, reforma, manutenção e exploração comercial, a título 
precário e oneroso, por tempo determinado, dos imóveis localizados 
nas dependências do Mercado Municipal e na praça Santo Antônio s/
nº, bairro Centro, Guaratinguetá. Edital e local da sessão pública: www.
licitacoesguaratingueta.com.br . Data da sessão: 24/07/2024 às 09:00 
horas.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO INEXIGIBILIDADE 
DE CHAMAMENTO PÚBLICO

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, torna pública a Ratificação da 
Inexigibilidade de Chamamento Público para celebrar Termo de Fomento com a OSC 
Liceu Coração de Jesus, CNPJ nº 60.463.072/0003-69, em parceria com a Secretaria de 
Assistência e Desenvolvimento Social. A parceria destina-se à ampliação da qualidade 
do serviço ofertado às crianças e aos adolescentes, por meio da ampliação do quadro 
de recursos humanos, complemento da alimentação, aquisição de materiais esportivos, 
manutenção predial e de veículos, e a realização de viagens. Por se tratar de um serviço 
da Política Pública da Assistência Social, o mesmo precisa ser ininterrupto para que não 
cause prejuízos aos usuários atendidos, considerando que o poder público não conta 
com capacidade técnica operacional suficiente para execução de todos os serviços. A 
inexigibilidade decorre de recurso específico destinado por Emenda Parlamentar Federal 
2024 nº 202444150005, no valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais). Admite-se 
impugnação a esta justificativa no prazo de 5 (cinco) dias, a contar de sua publicação, 
a ser protocolada na sede da Prefeitura Municipal.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 02 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 04/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Lorena - APAE, CNPJ nº 51.785.590/0001-46, por meio 
da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 02, 
pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 04/2023 por mais 18 
(dezoito) meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para 
cobrir as despesas relativas à prorrogação é de R$ 990.000,00 (novecentos e noventa 
mil reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 02 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 01/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Organização da 
Sociedade Civil Maria de Nazareth, CNPJ nº 51.783.728/0001-78, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 02, pelo qual fica 
prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 01/2023 por mais 18 (dezoito) 
meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as 
despesas relativas à prorrogação é de R$ 504.000,00 (quinhentos e quatro mil reais). 
Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 03 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 03/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Vila Vicentina 
de Lorena, CNPJ nº 46.694.782/0001-07, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 03, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 03/2023 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 882.000,00 (oitocentos e oitenta e dois mil reais). Data 
de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 03 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 14/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Aldeias Infantis 
SOS Brasil, CNPJ nº 35.797.364/0031-44, por meio da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 03, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 14/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025, bem autoriza o uso de saldo remanescente no valor de R$ 
6.500,00 (seis mil e quinhentos reais). O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as 
despesas relativas à prorrogação é de R$ 392.541,00 (trezentos e noventa e dois mil e 
quinhentos e quarenta e um reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 04 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 10/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Lorena - APAE, CNPJ nº 51.785.590/0001-46, por meio 
da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, 
pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 10/2022 por mais 
18 (dezoito) meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo 
para cobrir as despesas relativas à prorrogação é de R$ 88.452,00 (oitenta e oito mil e 
quatrocentos e cinquenta e dois reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 04 AO TERMO DE 
COLABORAÇÃO Nº 11/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Lorena - APAE, CNPJ nº 51.785.590/0001-46, por meio da 
Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, pelo 
qual fica prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 11/2022 por mais 18 (dezoito) 
meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as 
despesas relativas à prorrogação é de R$ 57.556,50 (cinquenta e sete mil e quinhentos 
e cinquenta e seis reais e cinquenta centavos). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 04 AO TERMO DE 
COLABORAÇÃO Nº 04/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Casa do Puríssimo 
Coração de Maria - CEMARI, CNPJ nº 48.556.260/0005-06, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, pelo qual fica 
prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 04/2022 por mais 18 (dezoito) 
meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir 
as despesas relativas à prorrogação é de R$ 255.000,00 (duzentos e cinquenta e cinco 
mil reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 04 AO TERMO DE 
COLABORAÇÃO Nº 07/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Liceu Coração de 
Jesus – Obra Social São Luís, CNPJ nº 60.463.072/0003-69, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, pelo qual fica 
prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 07/2022 por mais 18 (dezoito) meses, 
de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 135.392,76 (cento e trinta e cinco mil e trezentos e 
noventa e dois reais e setenta e seis centavos). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 04 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 02/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Vila Vicentina da 
Sagrada Família, CNPJ nº 65.043.325/0001-05, por meio da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 02/2023 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 705.600,00 (setecentos e cinco mil e seiscentos reais). 
Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 04 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 03/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Serviço de Obras 
Sociais - SOS, CNPJ nº 51.783.850/0001-44, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, pelo qual fica prorrogada a vigência 
do Termo de Colaboração nº 03/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 01º/07/2024 
até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas relativas à 
prorrogação é de R$ 226.800,00 (duzentos e vinte e seis mil e oitocentos reais). Data 
de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 04 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 03/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Vila Vicentina 
de Lorena, CNPJ nº 46.694.782/0001-07, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 04, que tem como objeto o repasse 
público advindo de Emenda Parlamentar Federal, no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta 
mil reais), que será utilizado para despesas com recursos humanos, prestação de 
serviços, aquisição de insumos e materiais de consumo. Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 05/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Instituto Dialogare, 
CNPJ nº 17.257.786/0001-20, por meio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento 
Social, celebram o Termo Aditivo 05, pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de 
Colaboração nº 05/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. 
O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas relativas à prorrogação é de 
R$ 432.000,00 (quatrocentos e trinta e dois mil reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 08/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Liceu Coração de 
Jesus – Obra Social São Luís, CNPJ nº 60.463.072/0003-69, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 05, pelo qual fica 
prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 08/2022 por mais 18 (dezoito) 
meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as 
despesas relativas à prorrogação é de R$ 949.573,89 (novecentos e quarenta e nove 
mil e quinhentos e setenta e três reais e oitenta e nove centavos). Data de assinatura: 
28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 02/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Vila Vicentina da 
Sagrada Família, CNPJ nº 65.043.325/0001-05, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 05, que tem como objeto o repasse 
público advindo de Emenda Parlamentar Federal, no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta 
mil reais), que será utilizado para aquisição de gêneros alimentícios, materiais de higiene 
e de limpeza. Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 13/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação Amando 
o Próximo, CNPJ nº 15.585.000/0001-78, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 05, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 13/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 705.936,00 (setecentos e cinco mil e novecentos e trinta 
e seis reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 17/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Serviço de Obras 
Sociais - SOS, CNPJ nº 51.783.850/0001-44, por meio da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 05, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 17/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 199.800,00 (cento e noventa e nove mil e oitocentos 
reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 05 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 17/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Serviço de Obras 
Sociais - SOS, CNPJ nº 51.783.850/0001-44, por meio da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 05, pelo qual fica prorrogada 
a vigência do Termo de Colaboração nº 17/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 
01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas 
relativas à prorrogação é de R$ 199.800,00 (cento e noventa e nove mil e oitocentos 
reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 06 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 12/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Lorena - APAE, CNPJ nº 51.785.590/0001-46, por meio 
da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 06, 
pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 12/2022 por mais 18 
(dezoito) meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para 
cobrir as despesas relativas à prorrogação é de R$ 606.000,00 (seiscentos e seis mil 
reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 07 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 15/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Aldeias Infantis 
SOS Brasil, CNPJ nº 35.797.364/0031-44, por meio da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, celebram o Termo Aditivo 07, pelo qual fica prorrogada a vigência 
do Termo de Colaboração nº 15/2022 por mais 18 (dezoito) meses, de 01º/07/2024 
até 31/12/2025. O valor total desse Termo Aditivo para cobrir as despesas relativas 
à prorrogação é de R$ 3.356.075,67 (três milhões e trezentos e cinquenta e seis mil 
e setenta e cinco reais e sessenta e sete centavos). Data de assinatura: 28/06/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 11 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 18/2022

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação de 
Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena - AACAL, CNPJ nº 51.783.777/0001-
00, por meio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o Termo 
Aditivo 11, pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de Colaboração nº 18/2022 
por mais 18 (dezoito) meses, de 01º/07/2024 até 31/12/2025. O valor total desse Termo 
Aditivo para cobrir as despesas relativas à prorrogação é de R$ 428.400,00 (quatrocentos 
e vinte e oito mil e quatrocentos reais). Data de assinatura: 28/06/2024.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO TERMO DE FOMENTO Nº 07/2024

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação Ciclismo 
de Lorena, inscrita no CNPJ n.º 31.738.533/0001-07, por meio da Secretaria de Esportes, 
Juventude e Lazer, celebram o Termo de Fomento 07/2024 que visa fomentar o ciclismo 
de alta performance em Lorena. Data da assinatura: 19/06/2024.

 

 

NOTA OFICIAL 
NÚCLEO FAZENDA CAMPO NOVO 

O Núcleo Fazenda Campo Novo, localizado na Estrada Jardim, no Município 
de Cachoeira Paulista está sob ação civil pública na 1ª Vara Federal de 
Guaratinguetá. A Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista informa que o 
núcleo é fruto de parcelamento irregular e que, portanto, recomenda-se à 
população que não negocie lotes no local e não promova obras.  

O Núcleo Fazenda Campo Novo possui ocupações em áreas de Preservação 
Permanente do Rio Paraíba do Sul e foi parcelado em frações menores que 
o permitido pela Legislação vigente. Informamos à população que imóveis 
em área rural devem possuir no mínimo 20.000 m², ou seja, abaixo desta 
área o parcelamento se caracteriza como irregular. 

 

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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AVISO DE DISPENSA 
  

EDITAL Nº 043/2024  
PROCESSO Nº 118/2024  

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 088/2024  
 

COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II da Lei 14.133/2021 
 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA PAULISTA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
45.192.275/0001-02, por intermédio da Secretaria de Administração, torna público que, realizará 
Dispensa de licitação, com critério de julgamento MENOR PREÇO GLOBAL, nos termos Artigo 
Nº 75, inciso II da Lei 14.133/2021, e as exigências estabelecidas neste Edital, conforme os critérios e 
procedimentos a seguir definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários 
discriminados a seguir:  
 

DATA LIMITE PARA APRESENTAÇÃO DA 
PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

DIA 03/07/2024, ÀS 14:00 HORAS  
 

  
REFERÊNCIAS DE HORÁRIO: HORÁRIO DE BRASÍLIA-DF  

SOLICITAÇÃO DO EDITAL compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br / Retirar no 
setor de compra  

ENDEREÇO   ELETRÔNICO PARA   ENVIO   
DA PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br  
 

  
 
1.1 1.1 Constitui objeto desta Chamada Publica CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 

ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE MÃO – DE – OBRA PARA 
SERVIÇO DE PINTURA A SER REALIZADO NO VIADUTO MUNICIPAL 
DE CAHOEIRA PAULISTA, CONFORME O TERMO DE REFERENCIA, 
PLANILHA QUANTITATIVA E ORÇAMENTARIA E DEMAIS ANEXOS DO 
EDITAL. 

 

EXTRATO DE TERMO 
RESCISÃO DE CONTRATO 

Nº 297/2023 – Proc. Nº 564/2023-SUP
LOCATÁRIO: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
LOCADOR: REDE TERRA VALE IMÓVEIS & NEGÓCIOS LTDA
O MUNICÍPIO DE LORENA, Estado de São Paulo, com sede na Rua Capitão Messias 
Ribeiro, nº 625, Bairro Olaria, CNPJ n°: 47.563.739/0001-75, representado neste ato pelo 
Prefeito Municipal Sr. SYLVIO BALLERINI, brasileiro, servidor público, casado, portador 
do RG no 5.081.008 SSP/SP e do CPF no 581.400.348-00, e a empresa REDE TERRA 
VALE IMÓVEIS & NEGÓCIOS LTDA, localizada na Avenida Dr. Peixoto de Castro, nº 266, 
Vila Zélia, Lorena/SP, CEP: 12606-580, endereço eletrônico: celiopimentel@contabilcp.
com, telefone: (12) 3301-6323, inscrita no CNPJ sob o nº 07.517.670/0005-52, neste ato 
representado pelo Sr. Carlos Alberto Calefe Rosa, portador da carteira de identidade 
RG nº 23.575.451-1, inscrito no CPF nº 150.088.638-60, resolvem RESCINDIR, de 
forma amigável nos termos do art. 79, inciso II, da Lei 8.666/93, o Contrato nº 297/2023, 
oriundo do Processo nº 564/2023, cujo objeto é a locação de imóvel destinado sediar 
o SAMU, localizada na Rua Goitacazes, nº 241, Vila Hepacaré, Lorena/SP.A rescisão 
ocorrerá no ato da entrega das chaves do imóvel. DATA DA ASSINATURA: 28/06/2024

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 55/2024 - PROCESSO nº 273/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por grupo/lote, cujo objeto é a contratação de serviços 
de seguro total dos veículos pertencentes à Secretaria de Educação de Lorena, que do 
dia 29 de junho de 2024 a 15 de julho de 2024 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará 
recebendo as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico:
https://www.licitalorenasp.com.br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDl 
Uif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas 
acontecerá no dia 15 de julho de 2024 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da 
Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações 
(12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
ANULAÇÃO DE LOTE

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2024 – PROC. 111/2024
O Município de Lorena-SP torna público, considerando os trabalhos realizados para o 
atendimento da licitação acima referida, cujo objeto é Registro de Preço para eventual 
aquisição parcelada de material de construção para manutenção e conserto dos 
próprios públicos e pontes rurais do município, pelo período de 12 (doze) meses, o 
Sr. Prefeito Municipal ANULA o LOTE 03 homologado para a empresa NINE DIGITAL 
BANK - CERTIFICACAO DIGITAL E SOLUCOES EMPRESARIAIS LTDA EPP - CNPJ: 
30.977.140/0001-85. DATA DA ASSINATURA: 19/06/2024

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 47/2024 – PROC. 228/2024
Objeto: Aquisição de mobiliário, eletrodomésticos e móveis hospitalares para a 
Secretaria de Saúde e para as unidades de saúde: UBS CECAP, ESF Horto, ESF Novo 
Horizonte, ESF Ponte Nova e ESF Vila Passos. Considerando os trabalhos realizados 
para o atendimento da licitação referida, o Município de Lorena- SP, através do Sr. 
Prefeito Municipal, torna público a HOMOLOGAÇÃO e ADJUDICAÇÃO do certame, 
as seguintes empresas:
ENTEK EQUIPAMENTOS TAUBATÉ LTDA, CNPJ: 03.440.213/0001-22, vencedora 
dos itens 06 e 18 no valor total de R$ 17.700,00 (Dezessete mil e setecentos reais).
ESPAÇO A MÓVEIS, CNPJ: 34.329.066/0001-41, vencedora dos itens 01,12 e 19 no 
valor total de R$ 12.300,00 (Doze mil e trezentos reais).
FABRICIO RODRIGUES PEREIRA CNPJ: 49.005.307/0001-74, vencedora dos itens 
13,14,16 e 17 no valor total de R$ 26.964,00 (Vinte e seis mil novecentos e sessenta 
e quatro reais).
HG COMÉRCIO DE MÓVEIS E EQUIPAMENTOS PARA ESCRITÓRIO LTDA, CNPJ:
34.425.883/0001-01, vencedora dos itens 02,03,04,15 e 22 no valor total de R$ 
28.350,00 (Vinte e oito mil trezentos e cinquenta reais).
HOFFMANN E GOMES LTDA EPP, CNPJ: 08.093.976/0001-68, vencedora dos itens 
08,20 e 21 no valor total de R$ 35.509,62, (Trinta e cinco mil quinhentos e nove reais 
e sessenta e dois centavos).
NATALIA APARECIDA DE SOUZA, CNPJ: 40.392.850/0001-05, vencedora dos itens 
07,09 e 11 no valor total de R$ 10.980,00 (Dez mil novecentos e oitenta reais).
SOLDDINOX DISTRIBUIDORA DE EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ: 50.125.548/0001-
36, vencedora do item 10 no valor total de R$ 660,00 (Seiscentos e sessenta reais).
O item 05 foi dado como fracassado no certame.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
44 AO CONVÊNIO  Nº 01/2021

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a Irmandade Santa Casa de 
Misericórdia de Lorena, CNPJ nº 51.779.304/0001-30, por meio da Secretaria de Saúde, 
celebram o Termo Aditivo 44 ao Convênio 01/2021 que tem como objeto as correções na 
vigência e parcelas do Termo Aditivo 40, não alterando o valor global de R$ 2.471.000,00 
(dois milhões, quatrocentos e setenta e um mil reais). Data da assinatura: 27/06/2024.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO TERMO DE FOMENTO 

Nº 06/2024 O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Lorena 
Futebol Clube, inscrita no CNPJ n.º 49.947.702/0001-76, por meio da Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer, celebram o Termo de Fomento 06/2024 que Visa a criação 
de uma proposta pedagógica profissional que norteie o esporte na cidade, visando a 
criação de uma cultura esportiva e de desenvolvimento profissional em todos os jovens 
atletas. Data da assinatura: 24/06/2024.
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Prefeitura de Pindamonhangaba amplia 
serviço de atendimento odontológico  
Prefeitura inaugura unidades de assistência; medida tenta facilitar acesso para tratamento dentário

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba concluiu nesta 
semana a ampliação da es-
trutura do setor de atendi-
mento odontológico gratuito 
à população. Para otimizar e 
agilizar o acesso de morado-
res a dentistas, o Município 
implantou equipamentos pú-
blicos nas regiões central e 
rural da cidade.

A primeira melhoria con-
sistiu na criação de uma sala 
odontológica na unidade de 
saúde do bairro rural Ribeirão 
Grande, na terça-feira (24). A 
adequação do prédio para a 
implantação do setor foi via-
bilizada através de um investi-
mento municipal de R$ 56 mil, 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Foto: Reprodução PMP

Estrutura de atendimento odontológico, que amplia a assistência para moradores das regiões central e rural

o Cruz Grande para receber os 
serviços odontológicos”.

Segundo a secretaria de 
Saúde, a sala odontológica da 
Unidade de Saúde do Ribeirão 
Grande funcionará todas às 
quartas-feiras, das 7h30 às 
17h.

Dois dias após a abertura da 
sala na zona rural, a Prefeitura 
inaugurou na tarde da quinta-
-feira (27) a ala de atendimento 
odontológico do Ciaf (Centro 
Integrado de Assistência à 
Família/Saúde da Mulher), 
que fica na região central da 
cidade. O setor conta com 
duas salas de odontologia e 
funcionará de segunda a sex-
ta-feira, das 7h30 às 16h30. 
Para receber o atendimento, 
o paciente necessita realizar 
o agendamento na própria 
unidade.

proveniente de uma emenda 
impositiva do presidente da 
Câmara, Norberto Moraes, o 
Norbertinho (PP).

Presente na cerimônia de 
inauguração da sala odon-
tológica, o prefeito Isael Do-
mingues (PL) destacou que 
o funcionamento do setor 
evitará que as famílias do 
Ribeirão Grande tenham que 
buscar atendimento dentário 
em outros pontos da zona 
rural, como na USF (Unidade 
de Saúde da Família) do bairro 
Cruz Grande. “É uma conquista 
de toda a população esta sala 
de serviços odontológicos, que 
contará com dentista para pro-
cedimentos habituais de cui-
dados com os dentes e com a 
boca, bem como atendimentos 
emergenciais. Com isso, vocês 
não precisarão se deslocar até 

Prefeitura de Cachoeira Paulista reinaugura estádio 
“Vereador Luís Carlos Gomes”, na Margem Esquerda
Recuperação de espaço fazia parte de antigos pedidos do bairro; trabalho garantiu nova estrutura para esportistas

A Prefeitura de Cachoeira 
Paulista reinaugurou, no 
último sábado (22), o estádio 
municipal “Vereador Luís 
Carlos Gomes”, no bairro da 
Margem Esquerda. O espaço 
foi contemplado com ilumina-
ção de led e uma reforma no 
campo e vestiários.

De acordo com o secretário 
de Governo, Mauri Antônio, 
foi necessária a instalação de 
portas nos vestiários, além de 
reparos na parte hidráulica e 
elétrica para atender um de-
sejo antigo dos moradores do 
bairro. “A população estava es-
perando por essa reforma há 
mais ou menos 25 anos. A in-

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

fraestrutura estava precária, 
tivemos que fazer a relocação 
de postes e instalar mais dois 
para que pudéssemos instalar 
os refletores, e dessa maneira 
iluminar todo o campo”.

Após a cerimônia de en-
trega da reforma, que contou 
com o prefeito Ailton Vieira 
(PSD), foi realizada uma par-
tida de futebol simbólica entre 
duas equipes do bairro para 
comemorar a reinauguração. 
A equipe “Margem 69”, do trei-
nador Tiago Siqueira, venceu 
nos pênaltis e se consagrou 
a campeã da noite. “Foi um 
momento especial para todos, 
pois ter um campo de futebol 
novamente à disposição e com 
iluminação, tenho certeza que 
muitos gostaram”, destacou 
o treinador, que se mostrou 

otimista com o futuro do 
esporte na cidade. “Expecta-
tiva de muitos jogos, muitos 
campeonatos, e quem sabe 
o primeiro campeonato no 
período noturno no estádio. 
Já estamos trabalhando para 
isso acontecer”.

O secretário de Juventude, 
Esportes e Lazer, Joaquim da 
Silva, revelou que o campo só 
era utilizado para treinos, pois 
o espaço estava precisando de 
reparos em geral. Agora, com 
as melhorias, deve começar 
em breve um torneio de fu-
tebol. “Já está sendo realiza-
do no ginásio ‘Sr. Sebastião 
Silva’ um torneio de futsal, 
e estamos programando a 
realização de um torneio de 
futebol de campo com oito 
equipes”, contou.

Foto: Divulgação PMCP

Vista aérea do estádio Vereador Luís Carlos Gomes, na Margem Esquerda; espaço tem estrutura recuperada

Aline Barros é um dos destaques da segunda edição do Adora Lorena
Festival gospel espera grande público para julho e inicia o calendário de eventos culturais do segundo semestre da cidade

A música gospel é o desta-
que de Lorena entre os dias 
11 e 13 de julho. A cidade 
recebe a segunda edição do 
“Adora Lorena”, evento pro-
movido pela Prefeitura e que 
dá destaque a grandes nomes 
da música cristã.

Em julho do ano passado, 
a primeira edição reuniu 
mais de vinte mil pessoas na 
praça Arnolfo Azevedo, no 
Centro, local também da pró-
xima edição. O secretário de 
Cultura, Leandro Meirinho, 
contou que para este ano “a 
expectativa é o público maior 
que o do ano passado”.

Meirinho ressaltou que 
a segurança do evento será 
reforçada, principalmente no 
dia 13 (sábado), último dia do 
festival, que se encerra com 
o show da cantora Aline Bar-
ros, um dos maiores nomes 

Eva Maria Dias
Lorena

Foto: Reprodução

A cantora Aline Barros, um dos destaques da edição 2024 do Adora Lorena; evento espera grande público

Cima”, em novembro do ano 
passado.

Maior destaque do evento, 
Aline Barros vem a Lorena 
após mais de três décadas de 
carreira. Os maiores suces-
sos de Aline são “Sonda-me, 
Usa-me”, “Ressuscita-me” e 
“Consagração”. 

A segunda edição do Adora 
Lorena irá fechar o cro-
nograma de eventos deste 
primeiro semestre. Neste 
ano, a secretaria de Cultura 
já realizou diversos espetácu-
los culturais como o Lorena 
Folia (Carnaval), a Fllor (Festa 
Literária de Lorena) e o Big 
Rock.

Para o segundo semes-
tre, o secretário de Cultura 
adiantou que além da Festa 
da Padroeira, a pasta está or-
ganizando a primeira Mostra 
Cultural de Artes Cênicas, a 
Festa das Nações e a primeira 
edição do Festiva Lorena, 
evento inclusivo voltado para 
as pessoas com deficiência.

da música gospel nacional.
Neste ano, o festival será 

apresentado pela cantora 
Fernanda Souza, conhecida 
no cenário gospel. Os shows 
de aberturas estão previstos 
para às 19h, e as apresenta-
ções principais às 20h.

A cantora Jhennypher 
Hipólito, o Ministério Soma 
e Fernanda Souza irão abrir 
o evento, suas apresentações 
estão de marcadas respec-
tivamente para os dias 11, 
12 e 13. A própria Fernanda 
Brum, que já ganhou diversos 
prêmios e com músicas de 
maior sucesso “Onde o Fogo 
Não Apaga”, “Espírito Santo” 
e “O Que a Sua Glória Fez Co-
migo”, se apresenta no dia 11.

Revelada no Programa 
Raul Gil, do SBT, Gaby Car-
dozo faz o show do dia 12 
(sexta-feira). Aos 17 anos, 
ela é considerada a nova 
promessa da música gospel 
nacional e lançou sua última 
música de trabalho “Volta Por 
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Paralisada, obra no Mercadão de Guará é
foco de reclamações e espera nova licitação
Permissionários se queixam de atraso na reforma, falta de limpeza, uso irregular de espaços  e falta 
de administração por parte da Prefeitura; nova licitação impede definição de prazos para entrega

Com obras paradas desde 
o dia 14 de abril, o Mercado 
Municipal de Guaratinguetá 
se tornou foco de discussões 
por parte de insatisfeitos 
com os atrasos da reforma. 
A pausa foi solicitada após 
a suspensão do contrato 
com a Codesg (Companhia 
de Desenvolvimento de Gua-
ratinguetá), que estava sob 
tutela das atividades desde 
julho de 2022.

De acordo com a secreta-
ria de Turismo, responsável 
pela administração da obra, 
a Codesg pausou o trabalho 
por incapacidade de conti-
nuidade. A Prefeitura chegou 
a anunciar que uma nova 
licitação definiria a nova 
responsável pela obra, o que 
ainda não aconteceu.

Em abril, o secretário de 
Turismo, Mário Augusto 
Rodrigues Nunes, o Marinho 
havia garantido ao Jornal 
Atos que não existe prejuízo 
para o convênio com o Estado 
e que está sendo feita uma 
readequação documental 
para que estejam aptos a 
um novo processo licitatório. 
“Estamos definindo a plani-
lha, o saldo existente para a 
nova empresa que assumir, 
após o processo licitatório. 
Solicitamos a prorrogação do 
contrato do convênio junto 
à secretaria de Turismo do 
Estado de São Paulo, em de-
corrência desta questão da 
Codesg, bem como, também, 
da atualização por parte 
da fiscalização do Dadetur 
(Departamento de Apoio ao 
Desenvolvimento dos Muni-
cípios Turísticos)”, salientou.

A mudança de empresa 
atrasou ainda mais o anda-
mento das obras, o que oca-
siona episódios de riscos para 
os trabalhadores e visitantes 
do centro comercial. Entre os 
exemplos, os flagrantes de 
pisos com irregularidades e 
o telhado, que segue inaca-
bado ocasionando goteiras 
em época de chuva e acesso 
facilitado para passarinhos. 
“Todos os dias de manhã 
chego no serviço e tenho 
que ficar limpando ‘cocô’ de 
passarinho. Eu queria que 
tivesse como fechar os bura-
cos no telhado para eles não 

Thamiris Silva 
Guaratinguetá
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Telhado do espaço tem flagrantes de infiltrações e invasão de passaros 

entrarem mais aqui. O chão 
que não foi feito o piso ainda, 
tem muito senhor de idade 
que fica tropeçando no piso, 
tá (sic) complicado aqui”, rela-
tou um trabalhador do local, 
que não quis se identificar.

Frequentador assíduo do 
Mercadão, Silvio Alves Mon-
teiro, 75 anos, é morador 
de Aparecida e lamentou a 
situação do espaço em Guara-
tinguetá. “Tem muita rebarba 
que está ficando para trás. Eu 
vi uma senhora, uma senhora 
de idade, que estava com-
prando laranja, estava saindo 
e ‘trupicou’ (tropeçou) no piso 
e quase caiu. Eu nunca levei 
tropeço, mas tem que andar 
prestando atenção, principal-
mente nesta entrada”, contou.

Em contrapartida às recla-
mações dos permissionários 
e frequentadores, o secre-
tário de Turismo garantiu 
que parte dos problemas 
poderiam ser evitados no 
começo da obra. “Nem todos 
os problemas, questões, apre-
sentadas pelos permissioná-
rios, são diretamente ligados 
à obra, não diretamente. Eu 
entendo o anseio dos permis-
sionários, mas vou falar de 
uma forma clara e objetiva, o 
ideal ‘lá atrás’, quando iniciou 

a obra, era que os permis-
sionários fossem deslocados 
para iniciar as obras para 
depois que estivesse pronta. 
Entregar para eles (permis-
sionários) continuarem com 
suas atividades comerciais”, 

pontuou. “Só que eles esco-
lheram isso, e infelizmente 
estão pagando preço”.

Em ano eleitoral, o atraso 
na obra do Mercadão ganha 
destaque nas discussões e au-
mentam ainda mais os ques-
tionamentos por parte de 
quem trabalha no local. Um 
grupo revelou que comentá-
rios contrários ao governo ou 
críticas construtivas sobre a 
administração não são bem 
recebidos.  Com mais 25 anos 
de banca no Mercado Munici-
pal, um permissionário, que 
não revelou seu nome por 
receio de represálias, não 
escondeu o desapontamento 
com o trabalho da Prefeitura 
no centro comercial. “Como 
ele (Marcus Soliva-PL) é o 
prefeito agora, se a gente 
fizer uma crítica, ele pode 
fechar nós aqui (sic). Até ele 
sair, está com a máquina na 
mão. Eu estou aqui desde o 
começo da obra, que está 

muito devagar, e agora inclu-
sive, já parou e nós ficamos 
parados aqui”, criticou.

Questionado pela reporta-
gem do Jornal Atos se existe 
alguma expectativa de prazo 
para o retorno da obra, o 
secretário de Turismo não 
soube informar uma data 
exata, mas fez uma projeção. 
“Pela aprovação de orçamen-
to junto ao convênio firmado 
e pela legislação eleitoral 
deste ano, eu acredito que 
antes de três meses a obra 
vai ser retomada”, afirmou 
Marinho.

Administração – Além dos 
problemas com a execução da 
obra, os permissionários do 
Mercado Municipal também 
sentem as consequências da 
falta da administração do 
espaço, desde 2017.

Problemas como invasão, 
uso inadequado do espaço 
e a falta de solução para a 
situação com as fezes de 

passarinhos são queixas que 
continuam sem respostas. “O 
problema é que houve muita 
invasão porque não tem 
ninguém para tomar con-
ta. Muitos permissionários 
invadiram outras bancas e 
estão há muito tempo sem 
pagar nada, porque não vem 
carne, não vem nada. A banca 
não é dele, é da Prefeitura. 
Inclusive todas as bancas 
que a Prefeitura colocou X 
(há espaços com essa marca 
à tinta) está ocupada por 
permissionário e não deveria 
estar sendo ocupada”, relatou 
um permissionário, que tam-
bém não quis se identificar. 

Sobre as reclamações de 
invasão a espaços, o secre-
tário de Obras, Paulo Barros, 
responsável pela administra-
ção do Mercado Municipal, 
afirmou que a fiscalização 
vem sendo realizada periodi-
camente, e que a última teria 
sido feita no dia 12 de junho.

Área interna do Mercado Municipal de Guará; condições precárias fazem parte do dia a dia de quem trabalha no local, que segue sem obras
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